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Mesdames, Messieurs,
Chers Ennevelinoises et Ennevelinois,
Vous trouverez ci-après la restitution d’un travail que vos élus ont effectué en fin
d’année 2023, à un peu plus de 3 ans du début de ce mandat.
Ce bilan de mi-mandat, comme on a coutume de l’appeler dans la vie politique, n’est
pas un document obligatoire mais un point d’étape qu’il nous a semblé important et
pertinent de réaliser.
Mi-mandat ou un peu plus finalement, car nous avons eu la malchance, comme toutes les communes de France,
d’être élus au tout début de la crise COVID, en subissant les conséquences par une installation tardive du conseil
municipal (en mai 2020) et par une mise entre parenthèses des interactions sociales, rencontres, échanges et
manifestations. Tous ces moments qui aident à installer une cohésion d’équipe et à rapprocher les citoyens de leurs
élus.
Depuis deux ans maintenant, cette vie sociale a repris et c’est un plaisir toujours renouvelé que de venir à votre
rencontre.
Aujourd’hui encore, c’est ce que nous faisons avec ce document.
Nous vous partageons nos petits combats et nos plaisirs, ce que nous avons réalisé sur ces presque quatre
premières années de mandat, à force d’obstination, de recherches de subventions, de collaborations avec nos
partenaires, en premier lieu Pévèle Carembault et surtout à l’issue de débats et d’échanges au sein de notre équipe
afin de mettre en œuvre le programme sur lequel vous nous avez élus.
Nous vous partageons aussi nos ambitions, nos projets, nos souhaits et nos choix pour la fin de ce mandat et pour
préparer demain.
J’espère que vous apprécierez la lecture de ce travail collaboratif qui nous permet de jalonner notre action, pour
vous et à vos côtés, jusque 2026.
J’espère surtout que tous, à un moment, dans l’une de ces pages, vous vous retrouviez dans le travail de vos élus et
soyez fiers ou du moins conscients de l’investissement que nous mettons chaque jour pour maintenir et préserver
notre “Bien vivre ensemble” et continuer à “Préparer demain”. Bonne lecture, et n’hésitez pas à nous faire part de
vos réactions.

Votre Maire, Michel DUPONT



CHIFFRES CLÉS :
nombre d’habitants 

population recensée en
2016 : 2 186

population recensée en
2022 : 2 417

Evolution de notre communeEvolution de notre commune

Au coeur de Pévèle CarembaultAu coeur de Pévèle Carembault

Pévèle Carembault au quotidien :
Développement économique et gestion des parcs d’activités
Gestion de la collecte et du traitement des déchets
Gestion des milieux aquatiques et prévention contre les inondations (GEMAPI)
Mobilité et transport : aires de covoiturage, navette Flexipev’ailes, schéma cyclable
Atlas de la Biodiversité
Plan alimentaire territorial
Gestion du réseau d’éclairage public
Animation jeunesse (ALSH)
Portage des repas à domicile
Réseau de lecture publique
Centre aquatique “Le Chant de l’Eau”
Instruction des demandes d’urbanisme & compétence PLUi
Mise à disposition d’un bureau d’études voirie
Mise en place de groupements de commandes afin de rationnaliser les coûts pour les
communes
Fonds de concours pour accompagner les communes dans leurs investissements 

Ennevelin, village de la Pévèle, se veut une commune rurale, attachée à son cadre
de vie naturel et à ses paysages façonnés par la Marque, ainsi qu’à la qualité de son
“vivre ensemble” qui s’exprime dans la convivialité qui caractérise nos
manifestations et par le dynamisme de notre tissu associatif.

Au regard de cette croissance plus rapide que prévue (nous
nous étions projetés à 2350 habitants en 2035), nous avons
décidé de retirer, dans le cadre de l’élaboration du PLU
Intercommunal par Pévèle Carembault (objectif 2025), la
zone d’extension prévue sur le secteur Saint Vaast dans
la révision du PLU adoptée en 2023.

Ainsi, nos projections futures de constructions se
concentreront uniquement sur l’ilot des Roses, zone de
renouvellement urbain en plein centre du bourg, dans un
objectif vertueux de densification plutôt que de
consommation d’espaces agricoles. C’est sur ce point que
nous concentrerons nos études en cette fin de mandat, afin
de faire que ce projet s’intègre au mieux dans notre territoire
et réponde à nos souhaits en termes d’exemplarité des
constructions et d’attentes de nos habitants.

Ce caractère de village, c’est ce que nous souhaitons voir perdurer, et c’est ce pourquoi nous avons opté, pour les
décennies à venir, pour une croissance modérée de notre population. Aujourd’hui et grâce aux ouvertures à
l’urbanisation depuis 2016, nous avons, au dernier recensement de 2022, atteint 2417 habitants.

Ennevelin & Pévèle Carembault

CHIFFRES CLÉS :
38 communes

97 000 habitants



Evolution de l’endettementEvolution de l’endettement

ProspectivesProspectives

Notre endettement diminuera de 49 % entre 2020 et 2026, nous permettant de retrouver le niveau de 2019. Nos
investissements, très importants en début de mandat, ont diminué en même temps que notre capacité
d’autofinancement.

Nos charges évoluent linéairement d’année en année. Malgré l’inflation, leur augmentation a été limitée en 2023.
Les charges de personnel restent sous la barre de 50% des dépenses de fonctionnement. Nos recettes connaissent
une évolution linéaire parallèle aux charges grâce à l’augmentation du taux de la taxe foncière votée en 2022.

Pour demain, nous devons être attentifs à l’encadrement de nos dépenses car nous savons d’ores et déjà que nous
perdrons certaines recettes. 
Or, plus l’écart entre les recettes et les dépenses diminue, plus nous perdons en capacité d’autofinancement, ce qui
pourrait impacter nos projections de travaux et d’aménagements. 
C’est pourquoi chacun de nos projets est précédé d’une étude financière stricte, et donne lieu à recherche d’un
maximum de subventions.

Evolution des investissementsEvolution des investissements

Evolution de notre budget de fonctionnement 2020-2023Evolution de notre budget de fonctionnement 2020-2023

Finances
Hélène FOUACHE, Adjointe aux Finances, et sa commission : 
Emmanuelle AUMARD, Aurore AUVERT, Xavier GIRARD, Jean-Michel HAVEZ



2024 sera marquée par un gros chantier d’investissement avec la rénovation complète de l’école primaire :
remplacement de toutes les menuiseries extérieures, remise en peinture et mise en place d’un sol souple dans toutes
les classes et les circulations... A la rentrée de septembre 2024, nos petits écoliers auront une école qui paraîtra
comme neuve. 

CHIFFRES CLÉS :
En 2023 : 9 classes à

l’école Daniel
Devendeville, totalisant

226 élèves

L’animation jeunesse est une compétence de Pévèle Carembault.

La vie scolaireLa vie scolaire

Nos investissements pour l’écoleNos investissements pour l’école

Les ALSHLes ALSH

En 2014 nous avions malheureusement été contraints de fermer une classe ; la bonne
nouvelle du début du mandat fut la réouverture d’une classe dès septembre 2020,
d’abord de manière temporaire puis pérennisée à la rentrée 2021 (grâce aux ouvertures à
l’urbanisation décidées en 2016).

Ce début de mandat nous a permis de renouer avec la tradition du voyage découverte, un
moment important dans la vie des enfants (et de leurs parents bien sûr). Ainsi, en 2023, les
classes de CM1 et CM2 ont découvert les joies de la classe de neige tandis que les GS-CP
partaient pour deux jours à Pairi Daiza. En 2024, nos CM1 et CM2 auront le plaisir, pour la
première fois pour notre école, de partir en classe verte en Vendée et auront la chance de
découvrir le Puy du Fou.

Ce mandat aura aussi marqué notre choix d’un nouveau prestataire (ORIGINE) pour le
restaurant scolaire, avec 60 % de BIO et 100 % de produits porteurs d’un marqueur de qualité.

Pairi Daiza 2023

L’école, au quotidien, qu’il s’agisse des charges courantes comme le chauffage et
l’électricité, les travaux d’entretien, le nettoyage et bien sûr le personnel, sur le temps
scolaire et périscolaire, représente un coût d’environ 500 000 € / an, soit 27 % de
notre budget de fonctionnement. En ce qui concerne plus particulièrement le
personnel, celui affecté au fonctionnement de l’école totalise 35 % des charges de
personnel de la commune avec la répartition au niveau des services, visible sur le
graphique ci-contre.

Si une grande partie de notre budget de fonctionnement est consacrée à la vie
scolaire, c’est aussi le cas de notre budget d’investissement sur ce début de
mandat : remplacement de la toiture de l’école, intégration de la garderie au
sein de l’école primaire et création d’une nouvelle salle des enseignants,
acquisition d’un nouveau mobilier de cantine, investissement dans le
développement numérique avec dotation d’ordinateurs portables aux
enseignants et de vidéoprojecteurs ainsi que l’acquisition de tablettes pour une
classe mobile.

La question d’un ALSH le mercredi ou du moins aux
petites vacances nous est souvent posée. Mais au-delà
de la problématique des locaux, les difficultés de
recrutement d’animateurs sur l’intercommunalité
imposent une mutualisation des centres. Rappelons que
Pévèle Carembault accompagne chaque année
financièrement les jeunes dès 16 ans qui souhaitent
passer leur BAFA.

Vie scolaire - jeunesse
Xavier GIRARD, Adjoint à la jeunesse et à la vie scolaire et sa commission : 
Anne DAMIE, Jean-Michel HAVEZ, Eric LAUWAGIE et Emilie VANDERBAUWEDE

Sur Ennevelin, nous accueillons chaque année un ALSH au mois de juillet, avec une
fréquentation en constante progression depuis 2020. 



CHIFFRES CLÉS :
36 personnes ont répondu
présentes pour s’investir
dans les actions suite aux

ateliers

Renaturation de la Marque

Plantations rue Jules Ferry

L’étude cadre de vieL’étude cadre de vie

Le cadre de vie en actionsLe cadre de vie en actions

Dès 2020, la municipalité a souhaité partager une réflexion globale
sur le cadre de vie à Ennevelin. Elle a missionné un cabinet
d’architectes et de paysagistes qui ont travaillé sur le sujet en allant
à la rencontre des habitants.
Ateliers, réunions publiques ont permis d’y travailler de manière
participative.
Ces réflexions ont mis en évidence les grands axes de nos actions
pour améliorer notre cadre de vie et préparer demain :

impliquer les habitants dans la vie de la commune,
maîtriser l’urbanisation par des projets dimensionnés et exemplaires,
partager la voirie au sein du bourg et des hameaux et améliorer la circulation et la sécurité,
réaménager les espaces publics du centre bourg au service de la convivialité.
cultiver les qualités paysagères du village avec une harmonie entre la richesse écologique et la production
agricole,

Depuis, les élus ont mis en place un certain nombre d’actions et continuent de réfléchir à la programmation et au
financement des suivantes.

Nos réalisations 2020-2023Nos réalisations 2020-2023

Deux volontaires en service civique nous accompagnent 8 mois / an sur des actions au quotidien de
sensibilisation à l’environnement et au développement durable.

Environnement - Cadre de vie
Anne SEILLE, Adjointe au cadre de vie - Olivier DUBREUCQ, Adjoint à
l’environnement -  et leur commission : Anne DAMIE, Valérie DEVENDEVILLE,
Rénald DUREUX,  Jean-Michel HAVEZ, Gilles RONSE, Emilie VANDERBAUWEDE, 
Pierre WAUQUIER

Chantier participatif de plantations
Remise à niveau des voyettes et des

jardins familiaux

Eco pâturage de l’ilot des Roses Création d’un parcours sportif



Améliorer la signalisation des chemins,
voyettes, verger de maraude

Améliorer la signalisation des chemins,
voyettes, verger de maraude

A gauche : projet d’aménagement
de la place Jean Moulin et sa
liaison vers l’Espace des Rotours

A droite : projet d’aménagement
de la place de l’Eglise

Nos projets                                       Nos projets                                       
Améliorer le cadre de vie

des cours d’école
Améliorer le cadre de vie

des cours d’école
Par la réalisation d’une fresque sous le

préau, la plantation de plantes
grimpantes sur les clôtures, la création

d’espaces potagers et la plantation
d’arbres fruitiers en espalier.

Améliorer la gestion paysagère du
cimetière

Améliorer la gestion paysagère du
cimetière

Depuis l’interdiction de l’usage des phytosanitaires, la
gestion des “mauvaises herbes” dans le cimetière est
plus compliquée. Afin de limiter cette problématique,
nous avons décidé d’enherber une partie des allées.
Nous continuons notre réflexion de plantations et
d’embellissement de cet espace. Soyez patients, la
nature prend son temps...

Poursuivre notre politique de
plantations

Poursuivre notre politique de
plantations

En travaillant en partenariat avec Pévèle
Carembault sur la mise en place de lisières
arborées autour des zones d’activités.

En imaginant des alignements d’arbres le long des
voiries communales et des chemins.

Lancer l’étude de réaménagement des places de la mairie et de l’église
ainsi que de la rue Pierre et Marie Curie qui les relie
Lancer l’étude de réaménagement des places de la mairie et de l’église
ainsi que de la rue Pierre et Marie Curie qui les relie
Ce sera, nous le savons, LE projet au cœur du prochain mandat : réaménager le centre bourg en repensant
complètement la circulation, le stationnement et l’aménagement paysager des deux places principales du village, ainsi
que la jonction entre elles et en prolongation avec l’espace des Rotours.

La fin de ce mandat sera consacrée à réaliser l’étude, à affiner le coût de ce projet et à lancer les recherches de
financements nécessaires.

Environnement - Cadre de vie
Anne SEILLE, Adjointe au cadre de vie - Olivier DUBREUCQ, Adjoint à
l’environnement -  et leur commission : Anne DAMIE, Valérie DEVENDEVILLE,
Rénald DUREUX,  Jean-Michel HAVEZ, Gilles RONSE, Emilie VANDERBAUWEDE, 
Pierre WAUQUIER



CHIFFRES CLÉS :
222 000 € HT consacrés à

l’entretien des voiries
depuis le début du

mandat

Voirie - Circulation
Olivier DUBREUCQ, Adjoint à la Voirie et à la sécurité, et sa commission : 
Valérie DEVENDEVILLE, Rénald DUREUX, Xavier GIRARD, Jean-Michel HAVEZ,
Gilles RONSE, Anne SEILLE, Olivier TYTGAT et Pierre WAUQUIER

Le stationnementLe stationnement
Nous avons souhaité conforter notre offre de stationnement, notamment pour une
meilleure desserte de l’école avec un nouveau parking paysager au niveau du stade
et du début de la rue des Prés de Gorgueil.

Comme indiqué dans notre programme,
nous avons consacré un budget important à
un effort d’entretien de nos voiries, en
réfectionnant les couches de roulement des
rues suivantes :

rue d’Hélin
rue du Hameau de la Planque
Rue Jules Ferry
Rue Pasteur
Rue Calmette Guérin

Les voiriesLes voiries

Les circulations doucesLes circulations douces

Sur la thématique des circulations douces, nous sommes accompagnés
par Pévèle Carembault qui décline, à l’échelle du territoire, son schéma
cyclable

C’est ainsi que sur cette première partie du mandat, nous avons pu bénéficier :
de la création d’une “voie verte”, à savoir une voie piétonne et cyclable séparée de la chaussée, rue
Calmette Guérin, de la sortie d’Ennevelin à l’entrée de Fretin,
de la mise en place de chicanes rue du Hameau de la Planque, visant à réduire la vitesse et à améliorer la
sécurité des cyclistes en rappelant à tous que la chaussée doit être partagée,
de l’installation de nouveaux supports vélos à l’arrière de la Marque Page
de campagnes annuelles d’aides financières à l’achat de vélos électriques

Début 2024, des travaux d’aménagement seront
également réalisés au niveau des raquettes de la
rue de l’Artois.

Rue d’Hélin avant/après travaux



C’est en étude : nous avons demandé aux services du Département de se pencher sur la
sécurisation du carrefour de la RD145 (Route de Templeuve) avec la rue Jules Ferry et la rue
Verte. C’est un dossier complexe, que nous suivons de près depuis longtemps et que nous
espérons voir aboutir dans les prochaines années.

C’est en expérimentation : mise en place de STOP sur certains axes pour ralentir la circulation. 
En 2024, premier essai rue Calmette Guérin - évaluation à venir.

Les circulations doucesLes circulations douces

En réflexion également :

Nos projets                                                 Nos projets                                                 
Les voiriesLes voiries

Notre programme d’entretien des voiries se poursuit, en
2024, avec la réfection de la couche de roulement de la
rue Jules Guesde hors agglomération.

De plus lourds travaux sont également en perspective Rue
Verte : Noréade a prévu de mettre en place
l’assainissement collectif sur la 2ème partie de la rue
courant 2024. Nous avons donc décidé d’attendre la
réalisation de ces travaux avant d’attaquer le chantier de
remise à niveau de la première partie de Verte Rue en
2025 : borduration, trottoirs et enrobés seront au
programme.

Afin de permettre un arrêt supplémentaire à Hélin,
nous avons décidé de passer une partie de la RD145 en
zone agglomérée afin, demain, de pouvoir sécuriser
cette portion de voirie (diminution de la vitesse,
éclairage public, passage piéton, aménagements de
sécurité, ...).
Par ailleurs, nous allons créer, dans les prochains mois,
un abribus pour l’arrêt rue du Moulin.

Pour la sécurité de nos jeunes notamment,
nous avons travaillé avec la Région sur
l’implantation des arrêts de bus. 

Pévèle Carembault continue
de décliner son schéma
cyclable.

Prochainement, les rues d’Hélin et de la Chantereine
seront classées en interdit sauf riverains et vélos, en
liaison avec la rue d’Ardomprez à Templeuve, ce qui
permettra d’avoir un itinéraire sécurisé pour les vélos.
La question de la création d’une liaison cyclable entre
Fretin et Templeuve, hors route départementale, reste
en étude.

Le conseil municipal a décidé d’engager, sur la fin
du mandat, un travail d’amélioration des
circulations piétonnes, en s’intéressant
notamment à la signalétique des voyettes et
des chemins ruraux. 
Des itinéraires de promenades pourraient ainsi
être proposés.

Le stationnementLe stationnement

Pour répondre à de nombreuses
demandes et afin de réglementer le
stationnement, pour sécuriser la
circulation et les déplacements
piétons, une étude globale sur le
stationnement sera prochainement
réalisée sur la commune, avec des
actions de restriction et d’organisation
qui devraient débuter avant fin 2024.

la mise en place d’une
signalétique des parkings

l’implantation de bornes
de recharge pour
véhicules électriques 

Voirie - Circulation
Olivier DUBREUCQ, Adjoint à la Voirie et à la sécurité, et sa commission : 
Valérie DEVENDEVILLE, Rénald DUREUX, Xavier GIRARD, Jean-Michel HAVEZ,
Gilles RONSE, Anne SEILLE, Olivier TYTGAT et Pierre WAUQUIER

estimation : 20 000 €

estimation : 80 000 €



CHIFFRES CLÉS :
414 000 € HT investis dans les bâtiments

communaux depuis le début du mandat +       
3 039 098 € HT pour la Marque Page qui s’est

achevée en 2020

Nos réalisations 2020-2023Nos réalisations 2020-2023

En 2020, après 18 mois de travaux dont plusieurs en pleine épidémie de COVID, ce qui a
largement compliqué les conditions de chantier, la Marque Page s’achève...
S’ensuivent la mise en place du mobilier et l’informatisation, en cours d’été, pour une
ouverture en septembre 2020

2020 - La Marque Page2020 - La Marque Page

2021 - travaux de toiture et travaux intérieurs dans l’école2021 - travaux de toiture et travaux intérieurs dans l’école

2022 - Rénovation de la salle de danse2022 - Rénovation de la salle de danse

Pas de repos pour l’équipe en
charge des travaux à l’été 2021, avec
le suivi de deux gros chantiers : 

le remplacement des toitures de
l’école et de la salle des fêtes, 

les travaux d’intégration de la
garderie périscolaire dans
l’école primaire combinés au
réaménagement de l’ancienne
halte garderie en salle des
enseignants.

Poursuite des travaux de
rénovation en 2022, cette fois avec
la salle de danse : remplacement
de la menuiserie extérieure,
installation de la climatisation, mise
en place d’un nouveau sol souple
sportif et réaménagement des
placards.

Travaux
Xavier GIRARD, Adjoint aux travaux de bâtiments et aux nouvelles
technologies et sa commission : Valérie DEVENDEVILLE, Olivier DUBREUCQ,
Jean-Michel HAVEZ, Philippe LAQUAY, Olivier TYTGAT et Pierre WAUQUIER



L’année 2023 a été consacrée à diverses études dont plusieurs pourront se concrétiser en 2024 :

Rénovation de l’aire de jeuxRénovation de l’aire de jeux Rénovation complète de l’école
primaire
Rénovation complète de l’école
primaire

Déploiement d’un système de vidéoprotectionDéploiement d’un système de vidéoprotection

Démolition de
l’ancienne école
maternelle

Démolition de
l’ancienne école
maternelle

Anticiper l’avenirAnticiper l’avenir

Remplacement de toutes les menuiseries, remise en peinture
des murs et plafonds pour éclaircir, mise en place d’un sol
souple... Un relooking bienvenu !

Construite en 1988, notre école
primaire avait bien besoin d’un
rafraichissement, d’autant que
les pièces de rechange pour les
menuiseries n’existent plus. 
Alors, en 2024, notre école fera
peau neuve !

Notre aire de jeux à proximité de la salle des fêtes,
présentant des non-conformités incompatibles avec
la sécurité, sera entièrement refaite au printemps
2024 : nouveaux jeux, nouveau sol souple... Tout a
été imaginé pour le plus grand plaisir des enfants.

En partenariat avec les communes d’Avelin, Pont-à-Marcq, Mérignies et
Cappelle-en-Pévèle, une étude a été menée sur le déploiement d’un
système de vidéoprotection apte à assurer la sécurité de notre
territoire en ciblant à la fois les entrées des communes mais aussi les
entrées de la Pévèle via les axes principaux depuis la MEL. 
Nous avons établi un maillage permettant de couvrir nos entrées de
bourgs et de hameaux, coordonné avec les implantations sur les
communes voisines. Le centre-bourg et les bâtiments publics
bénéficieront également de ce système. Un lieu de stockage commun a
été défini à Pont-à-Marcq. 
Un beau travail de coopération pour ce groupement de communes,
qui permet une économie globale et une vraie réflexion territoriale. Le
déploiement se fera courant 2024. Ce projet de sécurisation est
heureusement largement subventionné.

C’est à l’étude                           C’est à l’étude                           

Ce sera un préalable obligatoire à l’aménagement des
places : ce bâtiment des années 1960 est appelé à être rasé.
Il ne répond malheureusement ni aux normes d’accessibilité
ni aux normes électriques et la toiture amiantée fuit lors de
grosses précipitations. Les travaux sont programmés à partir
de 2025. Leur impact financier sera surtout dû au
désamiantage.

Parce que les deux dernières années du mandat
auront aussi comme objectif de préparer l’avenir, nous
effectuerons les études permettant de chiffrer,
prioriser et programmer l’amélioration énergétique
de nos bâtiments.

La consommation électrique étant
un poste important de notre budget
de fonctionnement, nous étudierons
notamment les possibilités
d’installation de panneaux
photovoltaïques.

Travaux
Xavier GIRARD, Adjoint aux travaux de bâtiments et aux nouvelles
technologies et sa commission : Valérie DEVENDEVILLE, Olivier DUBREUCQ,
Jean-Michel HAVEZ, Philippe LAQUAY, Olivier TYTGAT et Pierre WAUQUIER

Nos projets                                                 Nos projets                                                 

coût : 80 000 €

coût : 300 000 €

Estimation : 130 000 €

Estimation : 100 000 €



Et pour demain ?
Développer encore notre

offre d’animations et
toucher le public ados

La Marque PageLa Marque Page

Nos animations culturelles & partenarialesNos animations culturelles & partenariales

Ouverte en septembre 2020, la Marque Page apporte une offre de services riche et
diversifiée. Sa fréquentation est libre. Seuls les emprunts nécessitent une inscription
qui est totalement gratuite. 

S’éveiller : accueil du relais petite enfance
le mardi matin, les bout’choux le jeudi
matin, heure du conte 2 mercredis / mois

S‘occuper : nombreuses activités
récurrentes avec des animations
manuelles adultes et/ou enfants, la
gym, le tricot et autres activités
séniors le lundi, des animations
spécifiques type zéro déchet,
sophrologie... Sans compter nos
évènements majeurs comme Octobre
Rose en 2023

Lire et rêver : grâce au fonds de
documents et supports très large et
diversifié : albums, BD, romans
jeunesse et adultes, mangas, revues,
DVD et CD musique

S‘amuser : grâce aux 2 consoles de
jeux, aux PC gamers en libre accès,
aux jeux de société à disposition... et
nos activités ponctuelles comme nos
escape game ou des après-midis et
soirées jeux grâce à notre partenariat
avec On fait un jeu !?

Travailler : au calme pour un travail en solo ou en
équipe, sur les PC mis à disposition. La Marque Page,
c‘est aussi des salles prêtées/louées pour des
formations. 
Et bientôt des accueils de classes.

Résidence 
d’artiste

Expositions 
(Paris-Roubaix en 2023)

Ennevelin’art
(tous les 2 ans)

Spectacles organisés par les
RCPC

Pévèle Carembault, c’est aussi le réseau de lecture publique Graines de
Culture(s), qui nous accompagne au quotidien : prêt d’animations, mutualisation
du logiciel de prêt, navette...

Culture
Hélène FOUACHE, Adjointe à la Culture, et sa commission : 
Emmanuelle AUMARD, Aurore AUVERT, Anne DAMIE, Rénald DUREUX

CHIFFRES CLÉS :
440 emprunteurs en 2019
692 emprunteurs en 2023

CHIFFRES CLÉS :
plus de 9500 documents,
dont 4200 livres jeunesse,

3500 livres adultes 
et 470 DVD



Nos supports de communicationNos supports de communication

Comment encore mieux communiquer demain ?Comment encore mieux communiquer demain ?

Nos informations papiers :
L’Ennevel’info et le bulletin de
fin d’année. Ces documents
sont tirés à un peu plus de   
1000 exemplaires et sont
distribués dans toutes les
boites aux lettres par vos élus.

Site internet :
Vous cherchez un renseignement ? Il est probablement sur notre site internet
créé en 2020
https://www.ville-ennevelin.fr
Vous y retrouvez toutes nos actualités, manifestations programmées, et toutes
les informations sur la commune, la médiathèque, l’école, les associations, vos
démarches administratives, disponibilités de nos salles...

Les réseaux
Suivez notre actualité au jour le jour grâce à notre
présence active sur les réseaux : nos pages
Facebook et Instagram, qui nous permettent
d’annoncer ou de relayer des évènements et de vous
proposer des retours en images, ainsi que
l’application Ma Mairie en Poche. N’hésitez pas à la
télécharger ! Elle est disponible sur PlayStore et
AppleStore. Ajoutez Ennevelin dans vos favoris,
activez les notifications, et vous serez alertés sur les
thèmes qui vous intéressent ! 
Le + : l’application vous permet également de faire
des signalements (problèmes de voirie, d’éclairage
public, ...)

La médiathèque La Marque Page
Vous êtes adhérent ? alors vous recevez
une newsletter mensuelle avec les
animations prévues et les nouveautés.
Sinon il suffit de communiquer votre
adresse mail à l’accueil.

Vous suivez peut-être aussi la page Facebook de la
médiathèque. Prochainement, nous vous proposerons
également une page Instagram, afin que les
informations ne soient plus mélangées dans celles de la
mairie : à chaque public sa communication numérique !

Communiquer “jeunes” 
C’est un public difficile à toucher... alors qu’il y a tant de
choses à leur dire ! Les jeunes ont toute leur place dans
la communauté ennevelinoise, ce sont les citoyens de
demain et nous voulons les associer et les informer. 

Nos volontaires en service civique réfléchissent
actuellement à des activités et rencontres
que nous pourrions leur proposer (révisions,
job dating, ciné débat...) et aux réseaux via
lesquels nous pourrions communiquer avec
cette “génération connectée”.

Communication
Anne SEILLE, Adjointe à la communication et sa commission : 
Emmanuelle AUMARD, conseillère déléguée à la communication numérique 
et Emilie VANDERBAUWEDE

CHIFFRES CLÉS :
327 abonnés à Ma Mairie en Poche

264 abonnés à PanneauPocket
1015 personnes suivent notre page

Facebook
279 personnes suivent notre compte

Instagram



En début de mandat nous avions deux objectifs :
1 - privilégier la qualité à la quantité des manifestations,
2 - associer des personnes extérieures au conseil afin d’avoir plus d’idées, plus de bras
aussi, et oeuvrer avec toutes les bonnes volontés possibles à la préservation de notre esprit
de village en partageant avec notre population, ancienne et récente, jeunes et moins
jeunes, des moments de convivialité.
L’épidémie de COVID n’a pas été propice à nous aider à réaliser ces objectifs, mais dès 
2022 nous avons relancé la machine ! 

Début 2022, le comité des fêtes est créé. Il gère et accompagne
l’organisation d’une partie des manifestations communales : 

Chasse aux œufs, 
Marché aux puces, 

Et bien sûr la Fête du Village, dont la première édition a eu lieu en juin 2023.
Une magnifique journée qui a touché tous les publics et qui a permis de
retrouver un bel esprit de partage et de plaisir sous le soleil d’Ennevelin. 

Nous réfléchissons aux prochaines éditions de toutes ces manifestations... avec des
nouveautés, des améliorations... Et nous comptons sur vous pour vous y retrouver
nombreux afin de continuer à “bien vivre ensemble”.

La première  édition de “Noël à Ennevelin” en décembre 2022 tenant lieu pour
la première fois de vœux du maire, un concept novateur qui a rencontré un vif
succès et que nous avons donc renouvelé et amélioré en 2023 et que nous
retrouverons probablement les prochaines années. 

Mise à l’honneur du comité des fêtes -
02/12/2023

Les bénévoles en pleine action !

Vous ne souhaitez pas vous investir régulièrement mais vous êtes partants pour apporter un soutien ponctuel ? Alors
n’hésitez pas... le comité des fêtes, comme beaucoup d’associations d’ailleurs, est ouvert aux bénévoles occasionnels
et à toute bonne volonté.

Et parce que les animations ne sont pas que communales, la commune
investit pour vous offrir des espaces accueillant les manifestations
associatives mais aussi privées. Ainsi, la salle d’animation, réalisée au
sein de la Marque Page, accueille chaque week-end des manifestations
culturelles ou associatives, ou des évènements festifs et familiaux.
Réservée exclusivement aux Ennevelinois pour les occasions qui les
touchent personnellement, cette salle peut accueillir une cinquantaine de
personnes. Elle est venue compléter l’offre apportée par la salle des fêtes,
dont les dimensions sont bien plus importantes. Elle est réservable sur
six mois glissants. 

Animations 
Valérie DEVENDEVILLE, conseillère déléguée aux manifestations, 
Eric LAUWAGIE, conseiller délégué à l’intendance, et leur commission : 
Aurore AUVERT, Anne DAMIE et Olivier DUBREUCQ, 

CHIFFRES CLÉS :
17 membres en 2023

pour le comité des fêtes
330 participants à la fête

du village



En début de mandat, nous avons également instauré le chèque Sport Culture,
afin d’inciter nos jeunes à s’inscrire dans une association ennevelinoise. Et depuis
2022, nous proposons chaque année un forum des associations afin de les faire
découvrir au public et de leur permettre de réaliser une partie de leurs
inscriptions.

La majeure partie de la population d’Ennevelin est peu amenée à faire appel au Comité d’Aide et
d’Action Sociale (CCAS).

Nos interventions portent majoritairement dans le cadre des demandes de logements
sociaux ainsi que pour l’accompagnement à la complétude de certains dossiers en parallèle
des assistantes sociales.
Une à deux fois par an, les élus du CCAS, mais également les membres de la société civile
qui le composent, se réunissent afin de délibérer sur les aides à allouer ainsi que sur le
montant des cartes cadeaux offertes à nos aînés en fin d’année.

Car finalement ce sont les séniors qui constituent le public le plus
important de l’action sociale communale.  Ainsi sont organisées chaque
année les animations de la semaine bleue, un repas dansant et une
remise de cartes cadeaux aux plus de 70 ans à l’occasion d’un apéritif
dinatoire.
En 2023, la commune a innové en remplaçant le traditionnel repas dansant
avec un musicien par un repas spectacle. Celui-ci a rencontré un franc
succès et nous allons réitérer ce concept lors des prochaines éditions, en
veillant à doser intelligemment spectacle, moments pour échanger et
moments pour danser.

Nous les remercions chaque année et c’est sincère : Ennevelin a la chance d’avoir un tissu
associatif riche et dynamique et notre rôle est d’accompagner les associations à offrir tant
de diversité aux Ennevelinois.
Au-delà des mises à dispositions de salles et d’équipements, chaque association bénéficie
gratuitement, une fois par an, de la salle des fêtes un week-end : gala de danse, repas des
adhérents, concours permettant d’améliorer les finances de la structure... Ces moments sont
essentiels.

En retour, nos associations sont toujours
partantes pour participer à nos
évènements marquants : téléthon et, en
2023, la fête du village, qui n’aurait pas eu un
tel succès sans elles ! Quant à l’AIPE, ses
actions permettent de financer les sorties et
achats de l’école. 
Alors encore merci à elles !démonstration lors de la fête du

village
forum des associations

Action sociale
Valérie DEVENDEVILLE, conseillère déléguée à l’action sociale et sa
commission : Emmanuelle AUMARD, Aurore AUVERT, Eric LAUWAGIE,
Anne SEILLE et Emilie VANDERBAUWEDE

Associations
Emmanuelle AUMARD, conseillère déléguée à la vie associative 
et sa commission : Aurore AUVERT, Hélène FOUACHE, Xavier GIRARD
et Eric LAUWAGIE

CHIFFRES CLÉS :
en 2023, 98 participants
au repas dansant & 250

cartes cadeaux
distribuées en fin

d’année

CHIFFRES CLÉS :
21 associations

137 chèques Sport
Culture distribués en
2023 (126 en 2022 et

102 en 2021)



Reprise des manifestations (Ennevelin’art, accueil des nouveaux habitants...)

Restitution de l’étude cadre de vie

Création du comité des fêtes

Premier forum des associations

Recrutement des premiers services civiques pour nous accompagner sur le cadre de vie

Renaturation de la Marque
Réfection de la couche de roulement hors agglomération rue Calmette Guérin
Rénovation des berges de l’étang

Rénovation de la salle de danse

Première édition de la journée “Noël à Ennevelin”

Elections en mars, installation en mai

Epidémie de COVID

Achèvement et ouverture de la Marque Page

Etude Cadre de vie

Ouverture d’une nouvelle classe à l’école primaire

Remplacement des toitures de la salle des fêtes et de l’école primaire

Intégration de la garderie au sein de l’école primaire et réalisation d’une nouvelle salle des
enseignants

Réalisation du parking du stade et de la rue des Prés de Gorgueil

Couches de roulement des rues de la Planque, d’Hélin et Jules Ferry

Premier chantier participatif de plantations

Première édition de la “Fête du Village”

Adoption du PLU

Premier essai d’éco pâturage de l’ilot des Roses

Réhabilitation des jardins familiaux et des voyettes

Octobre Rose, évènement majeur porté par la Marque Page

Création d’un parcours sportif et aménagement du Chemin Vert

Couches de roulement rues Calmette Guérin et Pasteur (suite aux travaux de
Noréade)

200 000 € HT

165 000 € HT

39 000 € HT

200 000 € HT

85 000 € HT

49 000 € HT

62 000 € HT

50 000 € HT

72 000 € HT

5 000 € HT

65 000 € HT

19 700 € 

3 039 098 € HT

20202020

20212021

20222022

20232023

2 073 €

Nos actions majeures à mi-mandatNos actions majeures à mi-mandat
Légende :

En bleu les évènements à retenir
En vert nos actions dans le

domaine de l’environnement
En noir nos travaux


